
 
 
 

Al Sindaco del Comune di Teverola
Tommaso Barbato

Alla Giunta Municipale
 

OGGETTO: CRISI ENERGETICA E CARO BOLLETTE – NATALE 2022 
PROPOSTA “PERCHÉ È GIUSTO UN NATALE SENZA SPRECHI”

Il sottoscritto Gianfranco Bazzicalupo, nato ad Aversa il 14.01.1991 e residente in
Teverola a Via Roma, VI Traversa, II Tratto SNC, CF. BZZGFR91A14A512G, nella qualità
di Presidente dell’Associazione socio-politico-culturale Città Viva, con sede in Via Cavour,
26, Teverola (CE)

 
Premesso che l’Occidente, a causa di molti fattori, geopolitici e di mercato, è costretto a
far fronte alla imponente crisi energetica e alle relative conseguenze in materia
economica, già avvertite a causa della pandemia;
Considerato che la guerra in Ucraina è stato un ulteriore fattore scatenante della crisi
energetica, a causa della scarsa reperibilità del gas proveniente dalla Russia (i flussi di
gas sono diminuiti del 15%);
Preso atto che la crisi energetica ha determinato un allarmante aggravio di spese per le
famiglie;
Evidenziato che tra i principali punti che il Governo si trova ad affrontare c’è il caro
bollette, cioè l’aumento dei costi delle utenze (luce, gas, acqua);
Considerato che l’Arera, Autorità di Regolazione per Energia Reti e Ambiente, ha
evidenziato di come:

- il costo del gas naturale sul mercato di riferimento in Europa è aumentato nel 2021
del 500%;

- il costo dell’elettricità è aumentato del 400% nel corso del 2021 (da 61 euro
megawattora a 288 euro al megawattora); e, nel 2022, a circa 300 euro al
megawattora;

Preso atto che il Governo è intervenuto a più riprese con il varo di decreti, allo scopo di
far fronte a questi rincari a sostegno delle famiglie;
Considerato che con l’avvicinarsi dei freddi invernali l’aumento di utilizzo di
elettrodomestici determina un aumento dei consumi dell’energia elettrica;
Evidenziato che con l’avvicinarsi del Natale l’installazione – da parte dell’Ente Comunale
– di luminarie, sebbene rappresentino momento di festa e di aggregazione,
provocherebbe un ulteriore consumo dell’energia elettrica non necessario perché non
essenziale ai fabbisogni primari della cittadinanza;
Consapevoli che il Comune di Teverola, pur rappresentando un punto infinitesimale sulla
cartina geografica, è una parte del tutto;
Preso atto che a seguito di numerose iniziative già organizzate dall’ANCI, Associazione
Nazionale Comuni Italiani, come “Luci spente nei Comuni” (già a febbraio 2022, infatti,
ANCI stimava un aggravio per le amministrazioni comunali di almeno 550 milioni di euro),
in occasione delle festività natalizie tantissimi altri sono i Comuni che hanno, per i motivi
già ampiamente premessi, annunciato la mancata installazione di luminarie;

Per quanto tutto premesso
CHIEDE

Di non procedere all’eventuale installazione di luminarie natalizie sebbene la proposta
sembri impopolare aderendo alla proposta “perché è giusto un Natale senza sprechi”;



PROPONE altresì
- Di utilizzare le somme in bilancio disponibili, con specifico riguardo al Cap. 3496 con

la seguente denominazione “Lavori e fornitura piantumazione alberi di alto fusto e
messa a dimora aree a verde su zone ad alto inquinamento ambientale” e valutare
la possibilità di acquisto e successiva piantumazione di abeti (picea abies)
salvo accertamenti tecnici circa la possibilità, rispetto al clima, di crescita e del
mantenimento della specie arborea;

- Di provvedere, nel caso di adesione a tale proposta, ad addobbare gli abeti con la
partecipazione di cittadini, associazioni e scuole (statali, paritarie e private di ogni
ordine e grado) anche mediante laboratori a tale scopo istituiti per la realizzazione
(anche con materiale di riciclo) di addobbi natalizi.

Nb. La realizzazione di addobbi natalizi si è già verificata nel 2014 grazie al lavoro svolto
dal Forum dei Giovani, riscuotendo un grande successo. A tal proposito, con la presente,
si chiede a questa Amministrazione la massima attenzione affinché ne ripromuova la sua
istituzione in quanto strumento di partecipazione fondamentale per la generazione
millennial.

Sicuri che la proposta del sodalizio, anche per l’Amministrazione Comunale, risulta
meritevole di interesse, comunicando la nostra piena disponibilità per chiarimenti e/o
eventuali collaborazioni, si porgono cordiali saluti.
Teverola, 21.11.2022

 
Il Presidente

Dott. Gianfranco Bazzicalupo

 
 
 


